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Abstract (en)
Substituted 3-arylpyrroles of the formula (I) <IMAGE> in which Ar represents optionally substituted aryl or optionally substituted heteroaryl, their
isomers and isomer mixtures, and their use for controlling pests. <??>The compounds according to the invention, of the formula (I), can be prepared
by known processes by reacting suitable 3-arylpyrrol-4-aldehydes either with suitable triphenylphosphonium salts or with suitable phosphonic esters.

Abstract (de)
Substituierte 3-Arylpyrrole der allgemeinen Formel (I), <IMAGE> in welcher Ar für gegebenenfalls substituiertes Aryl oder für gegebenenfalls
substituiertes Heteroaryl steht, deren Isomere und Isomerengemische sowie ihre Verwendung zur Bekämpfung von Schädlingen. Die
erfindungsgemäßen Verbindungen der Formel (I) können nach bekannten Verfahren hergestellt werden, indem man geeignete 3-Aryl-pyrrol-4-
aldehyde entweder mit geeigneten Triphenylphosphoniumsalzen oder mit geeigneten Phosphonsäureestern umsetzt.
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